

pas avec l'homme." Une bonne action, une vie sainte sont, en un sens, éternelles dans leurs résultats. Le juste qui a apporté sa pierre à la construction immense a désormais sa place dans le temple. En concevant et en réalisant a justice, l'être, dont la dépouille vient du néant et va y rentrer, participe à l'éternel et à l'infini.

Tout ce paragraphe sonne faux d'un bout à l'autre : c'est un défi jeté en face à la morale civique et religieuse, car toutes les statistiques de criminalité, dans tous les pays, dénotent un affaissement effroyable dans la morale. Qu'est-ce que cela peut faire à la sérénité béate d'un académicien : il affirme, lui, la perfectibilité illimitée de l'humanité, il y croit : donc c'est vrai, même en dehors des influences religieuses, de la grâce et des sacrements ?...

Plusieurs abonnés ont demandé la reproduction des discours académiques : vont-ils être heureux et satisfaits ?...

